

# 美濃はつらつ通信



河内下に群生するキキョウ(絶滅危惧種)

世帯数	160世帯
人口	358人
男	166人
女	192人
高齢化率	48.0%
(6月末現在)	

美濃地区振興センター・美濃公民館

美濃地町イ140-1 ☎29-0031

## 第1回ふれあい給食会開催 高齢者が食事とふれあい楽しむ

ふだん出歩くことが少ない高齢者に、おしゃべりや食事などを楽しむひと時を提供したいと7月3日、今年度初めてのふれあい給食会が開かれました。

当日は中尾敏雄社協会長が制作したDVDで、旧美濃小学校の日々を綴った、懐かしい映像が童謡のBGMとともにスクリーンに映し出され、公民館職員による地元の歴史の話も加え参加した高齢者14人が見入っていました。

その後、美濃食推協の人たちが手作りした、体にやさしい料理が詰められたお弁当を楽しみました。



## 耕作放棄地に牛2頭放牧 上城九郎地区



ゆったりと過ごす放牧牛(矢印)

上城九郎地区で6月末から繁殖牛2頭が広く張られた電気柵内に放牧され、背丈の伸びた草をのんびりと食べています。

この取り組みは、耕作放棄地の活用対策の一環として、島根県中山間地研究センターが県農業再生推進協議会を通し、耕作放棄地周辺の農地整備を目的に、再生・利用推進を図るために支援しているもので、猪対策にも有効とのこと。

耕作者8人(豊田真代表)は、9月末ごろまで朝晩交代で餌を与えながら、2頭の牛が草を食べながら移動するようすを見守っています。

## 有田恵美須神社で“茅の輪くぐり”



茅の輪をくぐる氏子の人たち  
無病息災を願って、古式にのっとり



有田恵美須神社で茅でつくった輪をくぐる“茅の輪くぐり”が行われました。

この神事は、毎年美濃地八幡宮と交互に行っていて、夏越の祓(なごしのはらえ)といって、輪をくぐると、暑い夏を元気に乗り越えられるとされています。

境内につくられた立派な茅の輪

## 「前方後円墳」近くから石器発見！

——有田下地区——

昭和25年7月、有田下地区柿ノ木台から古代の石器が発見されました。

発見者は、発見場所近くに住む故石橋丑雄氏。当日は午前からの豪雨で畦が崩れ、その復旧作業中に崩壊した土壌から偶然発見されたものです。見つかった石器は長さ14.3㍍、幅（刃部）5.1㍍、基部幅3.7㍍、最大厚2.3㍍の磨製石斧（ませいせきふ）で、石質はサヌカイトの安山岩。現在この磨製石斧は、石橋氏が昭和41年から6年間歴史学を教えていた比治山大学（広島市）に収蔵されています。この石斧が使われていた時代は、縄文後期から弥生時代とされています。島根県西部の海岸部に近い場所での石斧の発見は、それまでこの地方が石器空白地帯といわれていただけに、従来の学説を大きく覆すことになりました。石器が発見された場所から約100㍍隔てたところに、古来から「築山」（つきやま）と呼ばれる前方後円墳（有田遺跡）があります。昔はその頂上に墓石の石柱がありました。

また下城九郎にも、有福原のコブケに古墳と語り継がれている小丘があります。現在は旧道開削で南半分が削りとられ、原型は失われていますが、円墳か前方後円墳と伝えられています。

これらの古墳や磨製石器の出土からして、当地にはかなり古い時代から、開拓を進め、文化の灯をともした先人が住んでいたこととなります。



提供・比治山大・安間拓巳教授）  
採用に使用されたとされる（写真  
年前の磨製石斧。両刃の縦斧で伐  
有田下で発見された3千年〜4千



さん宅左の小山  
有田下に残る前方後円墳（石橋義雄



下城九郎のコブケにある古墳  
（写真中央の丘）

### 8月の行事予定

- ◆ 3日（水） 美濃いきいきクラブ理事会  
11:00～  
「益田糸あやつり人形出前  
公演」13:30～15:30
- ◆ 10日（水） 人権・同和教育合同研修会  
二条公民館  
19:00～20:30
- ◆ 14日（日） ソフトボール大会  
開会 7:30  
試合開始 7:45～  
盆踊り大会  
物故者供養 19:00～
- ◆ 19日（金） 親子映写会 13:30～
- ◆ 23日（火） 自治組織設立準備会3部会  
19:30～
- ◆ 28日（日） 後期河川清掃（基準日）
- ◆ 31日（水） 結核健康診断  
有田下集会所 9:30～  
美濃公民館 10:00～

### 今後の主要行事

- 9月18日（日）  
美濃ふれあい運動会（午前中）
- // 24日（土） 敬老会
- 11月 3日（祝日・木）  
美濃はつらつ展
- // 13日（日）  
美濃ふれあいまつり

### お知らせ

ひとまるビジョンの制作番組「ひとまるくんが行く」で、美濃地区が15分間紹介されます。放送月は9月、ぜひご覧ください。

### 8月の診療予定

火曜日	木曜日
2日 神崎内科	4日 村野医院
16日 休診	18日 中島クリニック
	25日 澄川クリニック
30日 神崎内科	

診療時間 13:30～

### 猿の被害多発！

7月中旬から城九郎周辺で、猿集団の出没情報が公民館に寄せられ、被害も続発しているようです。カボチャやトマトなど一つ残らず食べ尽くしているとのことですから、ご注意ください。

